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MINISTERIO DA EDUCAÇÃO 
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE RONDÔNIA

DEPARTAMENTO ACADÊMICO DE HISTÓRIA - PORTO VELHO

ATA DE REUNIÃO

Aos quatro dias do mês de novembro de dois mil e vinte, às nove horas, reuniu-se em caráter ordinário,
de forma virtual, o Conselho do Departamento Acadêmico de História da Universidade Federal de
Rondônia, Campus Porto Velho, com a par�cipação dos Conselheiros: Antônio Cláudio Barbosa Rabello -
Chefe do Departamento e Presidente do Conselho, Fernando Roque Fernandes – Vice Chefe do
Departamento, Alexandre Pacheco, Lilian Maria Moser, Sônia Ribeiro de Souza, Rogério Sávio Link,
Daniela Paiva Yabeta de Moraes, Vagner da Silva, Marco Antonio Domingues Teixeira, Mara Genecy
Centeno Nogueira, o Técnico Administra�vo Antônio Carlos Valério e as representantes discentes Maria
Luiza Ferreira do Carmo Souza e Camila Savenhago. 1) Informes: a)A Professora Sônia Ribeiro falou da sua
par�cipação na live da semana e também no colóquio da rede ABNCC, a qual representa o
departamento. Jus�ficou o pedido de adiamento da live e do colóquio por mo�vo de tratamento de
saúde; b)A Professora Lilian Moser falou do convite recebido pelo Departamento de Filosofia para
par�cipar da live juntamente com os professores daquele departamento; c)O Professor Fernando Roque
Fernandes informou que entre os dias 20 e 23 de outubro de 2020, juntamente com o Professor Eduardo
Gomes da Silva Filha (UFRR) par�cipou do V Encontro Estadual de História da Anpuh-AM. Na ocasião,
ambos coordenaram o Simpósio Temá�co in�tulado "História Indígena e do Indigenismo, ressignificando
o lugar do índio: da Colonização ao Tempo Presente". Na ocasião, vinte comunicações de representantes
de várias universidades federais do país foram apresentadas. 2) Demandas Discentes: A representante
discente Maria Luiza cobrou a emissão dos cer�ficados de par�cipação do residência pedagógica e
demais eventos do departamento. O Professor Vagner explicou que não há emissão de cer�ficado do
Residência Pedagógica por parte do departamento. Que já explicou que eles devem entrar na plataforma
da CAPES e baixar o cer�ficado. O representante técnico Antônio Valério reforçou que os cer�ficados da
semana de história e dos mini-cursos que estavam faltando já foram enviados aos par�cipantes. Com
relação aos cer�ficados da semana de acolhimento o Professor Fernando jus�ficou que já foram feitos e
que em breve serão enviados aos e-mails dos alunos. 3) Bancas de TCC: O Professor Antonio Rabello
pediu celeridade nos trabalhos de conclusão de curso. Bancas já definidas: Discente Leidimar Alencar
Machado, �tulo: “A morte também é no�cia? Imagens da morte por meio do jornal Alto Madeira (1918-
1920)”, Professora Orientadora: Mara Genecy Centeno Nogueira, membros: Professor Antônio Cláudio
Barbosa Rabello e Professora Sônia Ribeiro de Souza, data: 16/11/2020. Discente Daniela Vicen�ni: “La
Fiesta de San André”, Professor Orientador: Marco Antônio Domingues Teixeira, membros: Professora
Lilian Maria Moser e Professor Gustavo Dandolini, data: 15/12/2020. Discente Francivaldo Estevo da
Silva: “Escola Púbica, Memória da Comunidade” Professora Orientadora: Sônia Ribeiro de Souza,
membros: Professora Lilian Maria Moser e Professor Antonio Cláudio Barbosa Rabello, data: 20/11/2020.
Discente Matheus Gomes de Amorim: “A minha trajetória na licenciatura”, Professora Orientadora Lilian
Maria Moser, membros: Marco Antônio Domingues Teixeira e Professor Alexandre Pacheco, data:
07/12/2020. 4) Solicitação de apreciação de Plano de Trabalho. Pedido do Professor Rafael Fonseca de
Castro para o estágio de docência da mestranda Ké�la Ba�sta da Silva Teixeira na Disciplina de Didá�ca.
APROVADO. 5) Documentação sobre América Espanhola: Convênio com a Universidade Pablo de
Olavide. O Departamento iria trazer toda a documentação digitalizada da Colonização da América
Espanhola. O Professor Marco Teixeira destaca a importância desse contato dado a abertura do Mestrado
em História da Amazônia. Propõe que formemos uma comissão e entramos em contato novamente para
obtenção do material.  O Professor Alexandre Pacheco se ofereceu para compor o grupo que entrará em
contato com a Universidade juntamente com a Professora Lilian Moser e Marco Teixeira. 6) Solicitação de
afastamento. O Professor Marco Teixeira solicita deslocamento, de 05 a 14 de novembro, para a cidade
de Rolim de Moura, com ônus parcial, onde acontece o conflito em Porto Rolim do Guaporé. APROVADO.
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7) Processo de Progressão Funcional do Professor Marco Teixeira: O processo está registrado no SEI sob
o número 23118.000808/2020-27. Aguardando a inserção dos documentos por parte do interessado. 8)
Avaliação do ERE (Ensino Remoto Emergencial): O Professor Marco Teixeira avalia como uma a�vidade
viável, porém, de improviso, dada a situação dos alunos que não possuem condições financeiras para
dispor de recursos que possibilitem assis�r as aulas. Que a Universidade deva inves�r no aluno carente. A
Professora Lilian Moser ra�fica todas essas dificuldades. Cita o esforço e boa par�cipação por parte dos
alunos. A Professora Sônia Ribeiro agradeceu aos Professores Antonio Rabello e Fernando Fernandes
pelos materiais didá�cos e tutoriais que serviram para �rar todas as dúvidas dos sistemas da
universidade. Falou da evasão dos alunos em suas disciplinas. Destacou a responsabilidade dos alunos no
envio dos trabalhos. O Professor Vagner da Silva ra�ficou o posicionamento dos colegas. Acredita que a
evasão se deve ao fato deles estarem trabalhando como forma de suprir a perda dos auxílios estudan�s.
O Professor Dante da Fonseca destacou a par�cipação dos alunos em suas aulas. O Professor Alexandre
Pacheco destacou a mo�vação dos alunos. A Professora Daniela falou da forma de avaliação e aceitação
por parte da turma. O Professor Fernando falou das suas impressões posi�vas quanto à u�lização das
novas ferramentas antes não u�lizadas. Destacou a importância do aprendizado dessas ferramentas por
parte dos docentes e que poderão ser u�lizados em outras oportunidades. Falou também da aceitação
por parte dos discentes. O Professor Antonio Rabello falou do nível de cobrança por parte dos docentes
nessa fase remota. Lamentou o alto índice de trancamento. Que se faça um levantamento mais profundo
com a intenção de dar garan�as aos discentes futuramente. O Professor Rogério Link falou do
envolvimento dos alunos nas a�vidades. Por fim, a representante discente Maria Luiza falou da sua
percepção posi�va dos alunos no processo de ensino remoto. Nada mais havendo a tratar, eu, Antônio
Carlos Valério, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e pelos demais conselheiros presentes.

Documento assinado eletronicamente por VAGNER DA SILVA, Docente, em 10/12/2020, às 10:44,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ANTONIO CARLOS VALERIO, Técnico em Assuntos
Educacionais, em 11/12/2020, às 15:24, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art.
6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ROGÉRIO SÁVIO LINK, Docente, em 11/12/2020, às 18:09,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por FERNANDO ROQUE FERNANDES, Vice-Chefe de
Departamento, em 14/12/2020, às 19:23, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por LILIAN MARIA MOSER, Docente, em 14/12/2020, às
22:30, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ANTONIO CLAUDIO BARBOSA RABELO, Chefe de
Departamento, em 15/12/2020, às 09:00, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARCO ANTONIO DOMINGUES TEIXEIRA, Docente, em
21/12/2020, às 15:50, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.
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